

## La première élection au suffrage universel

**Source:** CVCE. European Navigator. Étienne Deschamps.

**Copyright:** (c) CVCE.EU by UNI.LU

Tous droits de reproduction, de communication au public, d'adaptation, de distribution ou de rediffusion, via Internet, un réseau interne ou tout autre moyen, strictement réservés pour tous pays.

Consultez l'avertissement juridique et les conditions d'utilisation du site.

**URL:** [http://www.cvce.eu/obj/la\\_premiere\\_election\\_au\\_suffrage\\_universel-fr-6bd236b4-d344-4283-9532-8d2e55a6bab5.html](http://www.cvce.eu/obj/la_premiere_election_au_suffrage_universel-fr-6bd236b4-d344-4283-9532-8d2e55a6bab5.html)

**Date de dernière mise à jour:** 08/07/2016



## La première élection au suffrage universel

La première élection du Parlement européen au suffrage universel a lieu en juin 1979. Le Parlement et la Commission européenne organisent une campagne de publicité massive pour convaincre les citoyens européens de se mobiliser et de participer au vote. Les élections sont censées modifier la base de la légitimité communautaire par voie directe en permettant aux citoyens de participer au processus décisionnel de la Communauté économique européenne (CEE).

Mais la participation au vote est relativement modeste. Au niveau européen, les taux d'abstention frisent en effet les 40 %. Le taux de participation est évidemment tributaire de la législation électorale en vigueur. En Belgique et au Luxembourg, le vote étant obligatoire, la participation est naturellement plus élevée (90 %) qu'en Angleterre où le vote est libre et organisé un jour de semaine (32 %). Par ailleurs, les élections européennes, qui sont parfois concomitantes aux enjeux intérieurs, se révèlent souvent être une occasion pour les électeurs de projeter des votes nationaux sur le scrutin européen et les options communautaires.